

Grenay ville dynamique

REGARD

votre bulletin municipal

MAI 2023



Le Jardin Vasil Porik et les élèves de l'école primaire Ferdinand Buisson - Suzanne Lacore

www.grenay.fr

Edito

Un très beau 1^{er} mai de partage et de revendication !

Mes maires-adjoint-e-s ont tenu à ce que je fasse l'édito, un de mes derniers. La saison s'y prête bien.

Nos projets avancent plus ou moins vite. Pour les pompes funèbres, formations et recrutement ont lieu, par contre les vendeurs se font un peu prier : "ils n'ont pas le temps", nous attendons l'habilitation de M. le Préfet pour débiter.

Pour le bassin d'apprentissage l'appel d'offre a été fait, les demandes de subventions aussi. Rue de Condé, des travaux ont été faits. Insuffisants si on en croit le tag réalisé dans la nuit du 4 au 5 mai : 47 000€ pour Grenay, beaucoup d'argent pour Bully aussi en attendant le projet pour le carrefour de l'entrée de ville.

Avril, j'ai accompagné nos jeunes du CAJ à Glauchau pour rencontrer Marcus Steinhart, le maire depuis août 2022. Nous avons parlé jumelage et 60ème anniversaire en 2024. Vos idées aux un-e-s et aux autres sont les bienvenues. Associations, clubs ou individuelles nous sommes intéressés. **Samedi 29 avril, élu-e-s et militant-e-s ont distribué au porte-à-porte le brin de muguet préparé par Stylfleurs.** Quel beau moment, que de mots gentils et de sourires pour un peu de bonheur partagé. Merci à tous ceux qui ont rappelé à "celui qui ne



comprend rien" que **solidarité, fraternité et amitié étaient des valeurs partagées à Grenay.**

Le dimanche 30 avril pour la journée de la résistance et de la déportation politique nous avons mis à l'honneur **Edmond Bince**. Ce délégué mineur gravement blessé en 1914, recevant la légion d'honneur en 1924 et suspendu en 1957 par le préfet pour avoir osé afficher sur le balcon de la mairie : "Non à la guerre en Algérie !". Nous avons attendu cette année 2023 car Edmond Bince a été maire de 1945 à 1947 puis de 1953 à 1959 et donc nous en avons profité pour fêter **les 70 ans de mairie communiste à Grenay !**

Le 1^{er} mai a été l'occasion d'un beau défilé depuis **les locaux de la Résistance**, tout un symbole, jusqu'à la Médiathèque-Estaminet, un autre symbole de notre ville. **Le discours de la CGT des agents municipaux** a rappelé les enjeux de notre quotidien : la revalorisation des salaires, des retraites, le partage des richesses, la création des emplois à temps plein et statutaire dans tous les domaines publics ou privés, la taxation des grandes fortunes et la lutte contre l'évasion fiscale et la nécessité de poursuivre **la lutte contre cette réforme injuste des retraites** qui pénalise ceux qui ont commencé tôt ou qui ont eu des carrières hachées et

donc les femmes en premier lieu.

Enfin, le repas du 1^{er} mai avec 250 convives heureux de partager un succulent repas, un très beau spectacle et un beau moment de convivialité.

J'avoue que le concert des Lénin Renaud m'a permis de finir ce 1^{er} mai en beauté. Bonne lutte des classes.

*Le maire,
Christian Champiré,
samedi 6 mai 2023.*



Journée de la résistance

A l'occasion de la journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation, la municipalité a souhaité honorer la mémoire de l'ensemble des victimes de la tragédie engendrée par le nazisme. Profitant de la date, coïncidant avec les 70 ans de mairie communiste à Grenay, la municipalité a souhaité honorer la mémoire d'Edmond Bince, maire de 1945 à 1947 et de 1953 à 1959, en ornant l'école de la Cité 11 d'une plaque à son effigie. Fidèle au devoir de mémoire, Maryanne Hougue, citoyenne d'honneur, déportée enfant avec sa famille, a procédé au dévoilement de la plaque.

N'oublions jamais la tragédie de la déportation et l'horreur engendrée par le nazisme.



Cérémonie du 8 mai

Il y a 78 ans, la reddition sans condition de l'Allemagne nazie signait, pour l'Europe occidentale, la fin de la seconde guerre mondiale. Fidèles au devoir de mémoire, la Municipalité, les porte-drapeaux et les anciens combattants ont invité la population à défiler de la place du 8 Mai 1945 au centre-ville, afin de célébrer tous les combattants pour la France.

Monsieur le Maire rappela l'importance des dates essentielles dans les symboles de l'histoire, l'oubli des jours heureux bafoués par la politique actuelle, qui n'est pas celle promise aux Français

Alors qu'une nouvelle guerre, fruit de la violence entre deux états, perdue depuis plus d'un an et que les menaces ne concernent pas uniquement l'Europe de l'Est, Doris Gardin, président de l'Union des anciens combattants, rappela notre devoir d'être plus unis que jamais autour de nos armées engagées. Jean Dubois s'est vu remettre la médaille commémorative de la fin de la guerre d'Algérie, la Croix du Combattant et le titre de reconnaissance de la nation, tandis que Cyril Prévost, nouvel adhérent a reçu la croix du combattant, le titre de reconnaissance de la nation, la défense nationale échelon or, la médaille outre-mer agrafe Somalie, l'ONV ex-Yougoslavie et l'ONV Sarajevo.



Le sacre du mineur

Une rencontre avec l'histoire, la volonté de valoriser les mineurs



La ville de Grenay a participé très activement à la révolution industrielle de la France en étant l'un des nombreux sites des Houillères. L'histoire familiale de nombreux habitants de Grenay a un lien très fort avec l'exploitation minière du Nord-pas-de-Calais. C'est donc naturellement que le projet de rendre hommage à cette épopée a été conçu.

C'est sous un ciel bleu que le mercredi 26 avril, la grande parade du Sacre du Mineur a rassemblé plus de 200 petites gueules noires du centre de loisirs municipal. A cette occasion, ils ont tous rendu un très bel hommage aux mineurs. Avec le casque de mineur sur la tête, armés de pioches, de pelles, de lampes et avec des instruments de musique imaginaires confectionnés pendant les vacances, ils ont joyeusement déambulé dans les rues de Grenay.

La parade s'est poursuivie par un majestueux lâcher de quelques 350 ballons dans le parc Aragon emportant dans les cieux les messages écrits par les enfants des écoles de la ville aux mineurs du bout du monde. Cette belle journée s'est terminée à la Médiathèque-Estaminet transformée en "salle des pendus" comme "al'fosse" où enfants, parents, anciens mineurs, élus et professionnels ont pu partager convivialement le "briquet du Mineur". Une exposition des travaux des enfants (terrils, chevalets, casques, pics...) mêlés à une sélection de livres et de BD sur le thème de l'exploitation du charbon est actuellement visible à la Médiathèque-Estaminet.

Retour en images sur le Sacre du Mineur...



Séjour à GLAUCHAU



12 jeunes Grenaysien-ne-s âgés de 12 à 17 ans fréquentant le CAJ ont participé à un séjour s'inscrivant dans le cadre du jumelage à Glauchau, Allemagne, du 17 au 23 avril.

Encadré-e-s par Mélanie, Sofiane et Rémi, nos jeunes ont séjourné dans des bungalows à Waldenburg, à 10kms du centre de Glauchau. Si l'objectif principal du séjour était de favoriser l'apprentissage de l'autonomie et de la vie en collectivité, de nombreuses visites ont permis de développer la culture générale des adolescents et de leur faire connaître le patrimoine saxon. Ils ont ainsi découvert les villes de Glauchau, Zwickau et Berlin et visité de nombreux musées.

Monsieur le Maire a accompagné le séjour, permettant à notre jeune délégation de rencontrer son homologue Allemand, le bourgmestre de Glauchau, Marcus Steinhart. Une visite officielle en mairie particulièrement chaleureuse et qui s'est terminée par le partage d'une glace offerte par Monsieur le Bourgmestre.

Une prochaine rencontre permettra de préparer les 60 ans du jumelage l'an prochain. Vos idées sont les bienvenues.





Nouveau rendez-vous pour les enfants, le cinémioches !

C'est un rendez-vous cinéma mensuel destiné aux petits.

Au programme: projection et échange, atelier manuel en lien avec la thématique. La séance s'achève autour d'un goûter.

Le samedi 3 juin de 14h30 à 16h

Venez découvrir "Ma mère est un gorille (et alors ?)"

Réalisatrice : Linda Hamback - Durée : 72 min - Jeune Public de 5 à 8 ans

Renseignements et inscriptions à l'accueil de la Médiathèque-Estaminet (les enfants doivent être accompagnés d'un adulte)

Places limitées - Gratuit

à noter

18 mai : salle des fêtes : Loto organisé par l'APE des écoles du 5

20 et 21 mai : Ducasse du centre

21 mai : place Daniel Breton: marché aux puces organisé par l'USG

24 mai Médiathèque-Estaminet : histoires à dévorer spécial tiot loupiot

28 mai salle Carin : conférence sur les violences conjugales organisée par "la Main sur le Coeur"

31 mai Médiathèque-Estaminet : atelier Fablab pour la fête des mères

Repas spectacle des aînés



250 convives ont participé au traditionnel repas offert aux aîné-e-s qui s'est déroulé le 1er Mai à la salle des fêtes. La cuisine de Benoit, traiteur à Sains en Gohelle, a régalé les papilles dans une ambiance cabaret proposée par Divan Production. La commission fêtes et cérémonies remercie les services techniques et les jeunes du CAJ qui se sont impliqués pour que ce grand rendez-vous soit une belle réussite. En effet, les jeunes ont assuré un service de photographies, ils ont collecté 500€ pour les voyages à l'année.



espace culturel Ronny Coutteure



MOM EN MAI

SAMEDI 13 MAI 10H30 MERCREDI 17 MAI 10H30 MERCREDI 24 MAI 10H30 VENDREDI 26 MAI 19H

CIE LAGUNARTE

UP !

TARIF : DE 2€ À 6€,
PASS
MULTI-SPECTACLES
POSSIBLE

LES PETITES BOÎTES
ET LA DIVINE COMÉDIE

**LE RÉVEIL
DES ANGES**

TARIF : DE 2€ À 6€,
PASS
MULTI-SPECTACLES
POSSIBLE

INTI THÉÂTRE

BALLON BANDIT

TARIF : DE 2€ À 6€,
PASS
MULTI-SPECTACLES
POSSIBLE

CIE DÉRIVATION

**ROMÉO
ET JULIETTE**

TARIF : DE 2€ À 6€,
PASS
MULTI-SPECTACLES
POSSIBLE